
 
CONSELHO DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

Ata da 09ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Orçamento 1 
Participativo, aos 28 de Junho de 2018, às 14h30, no Paço Municipal. Nesta 2 
reunião estiveram presentes 12 membros do Conselho do Orçamento 3 

Participativo, sendo 07 titulares, 03 suplentes no exercício da titularidade e 02 4 
suplentes, conforme lista em anexo, e a equipe do Orçamento Participativo. A 5 
reunião foi declarada aberta após a contagem e a confirmação de quorum 6 
pelos membros da mesa, conforme preceitua o artigo 9º do Regimento Interno 7 
do Conselho do Orçamento Participativo. O secretario Francisco José das 8 

Chagas Silva abriu a reunião saudando os presentes e agradecendo a 9 
presença de todos. Disse que hoje quer conduzir a reunião diferente. Leu a 10 
pauta da reunião e explicou um pouco sobre a lista de demandas executadas e 11 

as em licitação que foi entregue aos conselheiros. Informou que os 12 
conselheiros Regionais tem reclamado da falta de repasse de informações dos 13 
conselheiros Municipais sobre as reuniões. O Secretario Francisco José pediu 14 
para que as informações sejam repassadas, pois a população precisa saber o 15 

que a prefeitura tem feito nos bairros e regiões e pediu para que ninguém entre 16 
em discussão política, referente as ruas que estão sendo pavimentadas no Alto 17 

do Mateus, onde o Estado tem dito que a prefeitura tem usado e se apossado 18 
de obras do governo, e isso é mentira. Em seguida o Secretario Francisco José 19 

pediu para que os conselheiros por região falassem o que tem de ponto forte e 20 
fraco na sua região e onde precisa melhorar. 21 
O conselheiro Rildo da 2ª Região questionou da inauguração da unidade de 22 

saúde do Portal do Sol, informou que os problemas do Portal do Sol são mais 23 
zeladoria e a Penha e Seixas está bem provida de asfalto. Disse que quando 24 

se trata de obra é mais demorado e perguntou se tem a previsão da 25 

pavimentação de Santa Barbara. 26 

A conselheira Marilene da 5ª Região disse que as maiores cobranças são a 27 
pavimentação das ruas, em especial a Rua Brasília na qual ela mora, mas que 28 

sua Região tem sido bem contemplada pela gestão. Informou que os 29 
moradores da 1º de Abril querem saber sobre a regularização fundiária da 30 
comunidade. 31 
Manu da 6ª Região agradeceu pelo que a prefeitura tem feito por sua região, 32 

mas a população cobra asfalto, a praça do coreto e a entrega da unidade de 33 
saúde da 1ª etapa e do Padre Ibiapina. 34 
Julio da 12ª Região agradeceu por tudo que foi feito na sua região, pela 35 
iluminação que a SEINFRA instalou na perimetral e cobrou melhoria na parte 36 
da saúde, a pavimentação da rua Joana Coutinho de Oliveira, cobrou a linha de 37 

ônibus 116 que foi retirada  e cobrou a solicitação da linha 2502. 38 

Adão da 13ª Região disse que o prefeito é gente da gente, que tem ajudado 39 

muito todos os bairros. Pediu a pavimentação da Rua Moema Sobral e Tito 40 
Silva, para ele os pontos negativos ainda é a falta de resolução para os alunos 41 
da escola Leonel Brizola, que permanecem esperando a escola abrir no sol e 42 
saem a noite.  43 
Socorro da 14ª Região, disse que a sua região foi muito bem atendida, tanto 44 
nas ruas calçadas, o PSF e a UPA dos Bancários que está quase pronta. Pediu 45 
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que a SEMOB resolvesse a questão de ônibus para passar próximo ao PSF, 46 
pois a população cobra muito. 47 
Afonso da 5ª Região disse que tem um pedido para a sua associação e o tapa 48 

buraco na Rua Rita Carneiro Diniz e um quebra mola e dois abrigos nesta 49 
mesma rua. 50 
João Luiz da 7ª Região solicitou tapa buraco na Rua Presidente Carlos Nunes, 51 
no trecho com a Rua dos Milagres e precisa de uma praça. 52 
Em seguida o Secretario Francisco José disse que o mais importante do 53 

Orçamento Participativo é explicar o que cada secretaria faz e por isso que ele 54 
convidou Chiara Fernandes para explicar como funciona o processo licitatório. 55 
Chiara Fernandes saudou a todos e fez uma explanação sobre o que é 56 

licitação de forma clara e objetiva, em seguida respondeu aos questionamentos 57 
dos conselheiros. 58 
O Secretario Francisco José agradeceu a palestra de Chiara Fernandes e disse 59 
o quanto é importante para todos estas informações. Disse que toda demanda 60 

do OP é uma demanda da gestão, pois existe um trabalho de equipe. Informou 61 
a regularização fundiária em Mussumago, que vai acontecer em breve e irá 62 

beneficiar mais de 450 familias. Em seguida o secretario Francisco José pediu 63 
para Edson Silva passar as informações do Coração do Bairro. 64 

Edson Silva saldou a todos, informou que o Coração do Bairro está na 8ª 65 
Região. Ele fez uma breve explanação de como funciona a ação, depois 66 
informou sobre a lista de demandas, eleitas pelo OP, que estão em licitação e 67 

as que já foram executadas, como a praça da família em Mangabeira VII, as 3 68 
ruas do Alto do Mateus que estão sendo pavimentadas. 69 

Sr. João Luiz da 7ª Região, pediu para que o relatório que foi entregue as 70 

secretarias com as demandas eleitas nas reuniões de participação popular, 71 

seja entregue aos conselheiros municipais. O Secretario Francisco José disse 72 
que será entregue a cada conselheiro um relatório. O secretário informou que 73 

tem 6 ruas que estão para serem pavimentadas, entre elas as ruas, Manoel 74 
José da Silva, Manoel Taugi, Pedro Galvão da Silva e Moema de Sousa 75 
Sobral. Disse que é muito importante anunciar que são ruas eleitas no 76 
Orçamento Participativo. 77 

O conselheiro João Luiz da 7ª Região. Disse que desde que Francisco assumiu 78 
o OP ele tem visto o caráter que o secretario tem. 79 
Araujo da EMLUR elogiou os conselheiros do orçamento participativo. 80 
Em seguida o Secretario Francisco José agradeceu a presença de todos e deu 81 
por encerrada a reunião. 82 
    83 
 84 

Estiveram presentes na Reunião: 85 
 86 

1. José Rildo Candido 87 
2. Marilene Alves Vieira 88 
3. Afonso Alves Vasconcelos 89 
4. Manoel Messias de L. Nascimento 90 
5. Julio Fragoso Teixeira 91 
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6. Adão Sebastião do Nascimento 92 
7. José Valdevino Tomaz 93 
8.  Mª do Socorro dos Santos Monteiro 94 

9. Francisco José Silva das Chagas 95 
10. Andressa Cavalcante 96 
11. José Antonio de Araujo 97 
12. Angela Monteiro 98 
13. Chiara Fernandes 99 

14. Hellen de Moraes 100 
15. Edson Silva 101 

16. Marta V. Silva 102 


